

Esta localidad está confinada al norte con el Cenicientos, al este y al sur con el de Paredes y Escalona y al oeste con Nombela. Es de clima sano, y alegre, atmósfera despejada, lo que se pueden disipar los pueblos cercanos hasta una distancia de 4 leguas. Tiene 78 casas y parece que de este número no puede extenderse más debido a la estructura del pueblo; todas son estrechas, largas y de un solo piso, excepto siete que se separan al sur y componen el barrio de Cantarranas. Todo el pueblo tiene tres calles que juntándose en el sitio llamado "Canto gordo" figuran una N, de las cuales están empedradas la mitad, aunque en mal estado.

Completan todos los edificios de Aldeaencabo una plaza cuadrada con soportal, donde está el ayuntamiento,

Aldeaencabo de Escalona

una escuela de primera educación a la que concurren 20 niños, pagada con los fondos públicos y a cargo del sacristán. También una iglesia situada al este y reedificada en 1769 y dedicada a la Purísima Concepción.

Aldeaencabo cuenta con 1224 fanegas de tierra roturada para labor, hay también carrascales, retamas para el

surtido de leña. El agua viene de un arroyo, Mayaelas, que entra en el Alberche en el término de Escalona. El terreno es pedregoso y de poca utilidad, ya que solamente es fértil en los inviernos de muchas aguas. Se produce ante todo centeno y trigo, y algo de uva aunque esta última en pocas cantidades.

Su ayuntamiento tiene un presupuesto municipal de 3.210 reales, de los que se pagan 800 al secretario del mismo.

Es desconocido el año de su fundación, aunque se cree que viene de muy antiguo, ya que en un primer momento perteneció a los términos de Escalona y Paredes. La separación fue hecha por Carlos III en el año 1780, y concedida por una cédula real.



Alcolea de Tajo

Esta localidad está situada en la carretera que va desde Talavera a Guadalupe y está confinada por el norte con el término de Oropesa, por el sur con el río Tajo, por el este con Puente del Arzobispo y por el oeste con el de Calera.

Posee un terreno de muy buena calidad y produce lo suficiente para los vecinos, sobrando incluso en muchas ocasiones algunos frutos. Los productos agrícolas que podemos encontrar por esta zona son sobre todo olivos, vi-

des y algún que otro del sector hortofrutícola. El agua con el que se riegan los campos es delgada y buena, proviene

Los grandes acontecimientos y los hombres importantes no son exclusivamente los creadores de nuestra historia, hay una gran cantidad de pequeños detalles que creemos igualmente interesantes. Por eso desde esta página y semanalmente vamos a ir refiriéndonos a esas "grandes" pequeñeces, que han hecho posible la existencia y permanencia de "nuestros pueblos", según Madoz.

del río Tajo que pasa por Alcolea con dirección norte-sur.

Los caminos que podemos encontrar en este pueblo son todos locales, excepto el que va de Talavera a Guadalupe, que es por el que se recibe la correspondencia desde Puente del Arzobispo. Son 54 casas de las que consta este municipio, y todas ellas de construcción común. También posee casa consistorial, cárcel, pósito, y escuelas de ambos sexos dotadas de los fondos públicos.